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Salud, seguridad y vivienda marcan primer 
debate de candidatos a gobernador regional 
ENCUENTRO. En debate organizado por 
El Mercurio de Antofagasta, cuatro 
candidatos al Gobierno Regional, 
abordaron temáticas como la vivienda, 
salud, educación, además de 
profundizar en sus propuestas para 
mejorar la inversión pública en la 
región. 

Constanza Caldera Pfeifier 

cronicacomercurioantofagasta.cl 

ivienda, educación, sa- 
V lud y gestión fueron 

partede los temas abor- 
dados por los candidatos a go- 
bernador regional que partici- 
paron en el debate realizado 
ayer por El Mercurio de Antofa- 
gasta. 

Se trató del primero delos 
debates que formarán parte 
del ciclo querealizará este Dia- 
rio con miras a las elecciones 

del próximo27 y 27 de octubre. 
En esteencuentro participaron 
cuatro de los ocho candidatos 

al Gobierno Regional: Marcela 
Hernando (PR), Carlos Cantero 
(Indep.- Chile Vamos), y losin- 
dependientes Fabián Ossan- 
dón y Alejandro Álamos. 

En un minuto y medio, los 
postulantes respondieron alas 
distintas preguntas formuladas 
porlos periodistas de El Mercu- 
rio de Antofagasta Constanza 
Caldera y José Montecinos. 

A partir de estas, compar- 
tieron sus miradas respecto a 
distintos problemas que aque- 
jan alaregión relacionados con 
las temáticas más relevantes, 
quienes coincidieron en la ne- 
cesidad de avanzar en un tra- 
bajo coordinado, en quese lo- 
gran articular los distintos ser- 
vicios públicos, detal forma de 
dar solución a problemas ur- 
gentes en la zona, como el défi- 
citde viviendas, las quemas ile- 
gales en el exvertedero La 
Chimba, la falta de cupos en las 
educación municipal. 

Deigual manera, profundi- 
zzaron en los proyectos que es- 

ran concretar y en qué inver- 
tiránlos recursos disponiblesa 
través del aporte del litio, del 

  

royalty, entre otros. 

TEMÁTICAS 
En materia de vivienda, por 
ejemplo, existe consenso de 
erradicaraquellos campamen- 
tos que se encuentranenzonas 
deriesgo. También de la nece- 
sidad de gestionar nuevos te- 
rrenos que permitan avanzar 
en la construcción de nuevas 
soluciones habitacionales. 

Elalto costo delos terrenos 
de Bienes Nacionales, fue uno 
de los aspectos mayoritaria- 
mentecriticados eneste punto. 

En materia de seguridad, 
mayor presencia policial, cá- 
maras de vigilancia, además de 
la formación denuevos carabi- 
neros están dentro de las pro- 
puestas. Una mayor protec- 
ión de las fronteras dela re- 

gión fue uno de los aspectos 
destacados para mejorar. 

En educación, la construc- 

ción de nuevas escuelas y li- 
ceos, como también que los 
estudiantes puedan especiali- 
zarse en áreas relacionados a 
los sectores productivos fue- 
ron parte de las propuestas. 

Enotros temas, el Corredor 
Bioacéanico fue uno de los 
puntos consultados a los pos- 
tulantes, quienes destacaron 
en la importancia de contar 
con una mejor infraestructura 
vial, pero también en incenti- 
var que empresas de otros paí- 
ses se instalen en la región, de 
tal forma deexportar con valor 
agregado, y que la región no se 
convierta solo en exportadora 
de productos porlos puertos. 

Sobreesto último, sedestacó 
la necesidad de un trabajo más 
coordinadocon la industria por- 
tuaria dela región, para lograr 
impulsar nuevas industrias. (3 

  

Independiente 
Chile Vamos 

eSobre el problema delas 
listas de esperaen la regi 
Cantero destacó que el Go- 

bierno Regional nunca había 

  

    Partido Radical 

e Ladoctoracree quese de- 
ben generar incentivos para 
que la región pueda contar 
con más especialistas, y de 

  

contado con tantos recursos, 

sin embargo, no posee pro- 

yectos. “Nunca había habido 
tanta falta de proyectos, tan- 
taineficienciaen la gestión y 
tanta falta de coordinación 
entre la autoridad regional, 
los servicios públicos y los 
gobiernos locales, ¿Qué se 
requiere en consecuencia 
para solucionar esos proble- 
mas? orquestación sinfónica, 
coordinación, liderazgo, eso 
eslo que yo ofrezco: lideraz- 
go para solucionar esos pro- 
blemas”, indicó. 

esta manera dar respuesta al 
problema de las listas de es- 

pera. “Creo que esta es lasi- 
tuación más urgente, de có- 
mo ponemos los incentivos. 
En ese sentido, yo he hecho 

algunas sugerencias a algu- 
nos parlamentarios, que es- 

pero quelo llevena cabo es- 
te año con las glosas presu- 
puestarias del 2025, y allíin- 
corporen alguna posibilidad 
de incentivar, y que los Go- 
biernos Regionales puedan 
poner incentivos para que 
ellos puedan venir”, indicó, 

  

independiente 

eElingeniero civilapuntó ala 
necesidad de incentivar que 
especialistas se queden en la 
región para dar respuesta ala 

  

$ Junto con destacar el tra- 

bajo que realizan los funcio- 
narios de salud del Hospital 
Regional de Antofagasta, 

  

problemática por las listas de 
espera. “Creo que hoy díala 
lista espera sesoluciona pen- 
sandoen cómo logramos que 
los profesionales vengan y se 
queden. Los estudiantes que 
hoy día están aquíen nues- 
tras universidades se queden 
ynosevayan”,indicó. Tam- 
bién hizo un llamado también 
alos otros organismos ala 
colaboración mutua paralo- 
graruna política regional na- 
cional para retener a los pro- 
fesionales que hoy necesitala 
región. 

Álamos apuntaa la mala ad- 
ministración del recinto asis- 
tencia. “Nosotros tenemos el 

Hospital Regional lleno de 
espacios, pero no se pueden 
complementar con profesio- 
nales porque no hay fondos 
ola mala gestión está pre- 
sente en la propia adminis 

   

  

Álamos agregó que “la con- 
cesionaria (del hospital) en 
realidad no responde alas 
necesidades de los funciona- 
rios y los pacientes de la re- 
gión requieren”.
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Carlos Cantero] 

e El candidato de Chile Va- 
mos propone hacer partíci- 

peal sector privado atra- 
vés de una corporación pú- 

  

e Hernando destaca la nece- 
sidad de contar con una pla- 
nificación a corto y largo 
plazo. “Pensar en proyectos 

  

blica-privada que dependa 
del Gobierno Regional para 
dar respuestas a las distin- 
tas necesidades, dentro de 
ellas, la de vivienda. Tam- 
bién recalca el aporte que 
pueden realizar las univer- 
sidades impulsando pro- 
yectos que la ciudad requie- 
re y de darle la oportunidad 
alas personas de la región 
para que impulsen su pro- 
greso y desarrollo. Asimis- 
mo, destaca que debe exis- 
tir coordinación para la ge- 
neración de proyectos. 

grandes, de largo plazo, es 
uno delos imperativos por- 
quela infraestructura y la 
construcción trae empleo, 
mejora los territorios desde 
el punto de vista de econo- 
mías locales, y por lo tanto 
hay proyectos sobretodo en 
conectividad, ese es mi prio- 
ridad y si pueden revisar mi 
programa de trabajo allí es- 
tála conectividad y el trans- 
porte, esas son las priorida- 
desen materia de infraes- 
tructura”, destacó la exmi- 

nistra de Minería. 

  

e Ossandón destaca laimpor- 
tancia de una gestión y arti- 
culación público privada. 
“Día a día incluso en el ejerci- 

  

e Álamos destaca la impor- 
tancia de que como Gobierno 
Regional sean capaces de 
gestionar sus propios proyec- 

cio de este cargo nos encon- 
tramos con esaprincipal ne- 
cesidad, quién articula, quién 
gestiona, quién pone los pro- 
blemas en la mesa, quién po- 
nelapelotaen el piso.Creo 
que ahíestá el problema más 
grave dela región, de qué 
maneralo queremos solucio- 
nar, y ahí puedo coincidir con 
Carlos Cantero con la crea= 
ción de unacorporación de 
desarrollo regional, pero una 
corporación de desarrollo re- 
gional técnica, no para pagar 
favores políticos”, destacó. 

tos, de la mano delos profe- 
sionales con los que trabaja- 
rán. El médico agrega que su 
énfasis estarán las áreas de 
vivienda, salud y educación, 
recalcando que los proyectos 
que impulsarán en caso de 
resultar electo serán de ca- 
rácter multisectorial. “Nues- 
tro proyecto emblema cre- 
emos queva aser la cons- 
trucción y traspaso de un 
hospital de salud mental con 
rehabilitación ahí es donde 
vamos a poner el foco”, de- 
claró Álamo. 

  

Alejandro Álamo: 
dependiente 

e Eldoctorcreenecesario 
erradicarlos campamentos 
“por untema de seguridad”, 

  

e Hernando abordó la pro- 
blemática de la vivienda y de 
los campamentos, quien cree 
quese deben conjugar una 
serie de aspectos, donde la 

  

quien destaca lanecesidad de 
contar con un banco de suelos 
parala construcción de vivien- 
das. “Este déficit de viviendas 
setiene que suplir con medi- 
dasmultisectoriales, el gober- 
nadornotieneuna herramien- 
tatécnica para ejecutar 100% 
lalabor delas viviendas”, indi- 
có. Asimismo, hizo un llamado 
amplio atodos lossectores pa- 
ra poder construirviviendas de 
calidad, yasídisminuir este 
déficit de másde30 mil vivien- 
dasen laregión”, declaró. 

  

gestión es un temafunda- 
mental, destacando que no 
se puede pasar a llevara la 
gente que lleva años espe- 
tando por suvivienda, agre- 
gando que se deben tomar 
decisiones urgentes, aunque 
estas no sean populares, 

pues ese esel rol de las auto- 
ridades. “A todas las perso- 
nas que hoy están en zona de 
riesgo, hay que erradicarlas, 
sacarlas de ahí y ese es un te- 
ima urgente, independiente 
de mejorar la gestión para 
aumentar la construcción”. 

  

Independiente 

e Elingenierocivil plantea la 
importancia dequenosetrata 
solo de construir viviendas, si 

  

/Chile Vamos 

e El geógrafo junto con criticar 
el valor de losterrenos de Bie- 
nesNacionales, lo que encare- 
celas viviendas, quien plantea 
que paraabordarla proble- 

no de quetambiénlas perso- 
nas cuenten con servicios. 
Además manifiesta la necesi- 
dad de abordar esta proble- 
mática mediante un trabajo 
colaborativo, y articulado. 
También resalta laimportancia 
deinnovar. “Hemosvisto co- 
moenotros lugares del mun- 
dohayvivienda industrializa- 
da, hoylanormativanolo per- 
mite y vemoscomo seavanza 

enesaconstrucción rápida- 
mentesiempre poniendo la ca- 
lidad por delante”, precisó. 

mática del déficit de viviendas 
se debe buscar una solución 
viable, quese ha realizado en 
otros lugares. “Crear unacor- 
poración delavivienda queel 
Gobiemo Regional establece, 
quetengacomo misión parti- 
cular hacer converger lo públi- 
coy lo privado con eficiencia, y 
en consecuencia, darle la posi- 
bilidadalagente deloscam- 
pamentos y a losmiles de ma- 
trimonios de clase media que 
no pueden accederala vivien- 
da, aquetengan una solución 
digna para formarsu hogar y 
criara sus hijos”, destacó. 

  

Sesuridad y fronteras 

  

/Chile Vamos 

e Elexsenador propone la 
instalación de portales y cá- 
maras de seguridad, drones, 
mayor coordinación de inver- 

ndependient 

e Ossandón destacalaim- 
portancia de invertir en se- 
guridad. “Como consejero re- 
gional creamos la Comisión 

  

e Cree que en esta materia 
existen urgencias y materias 
acorto y mediano plazo.“En 

materia de urgencias, yo 
creo que el tener una mayor 

  

e Álamos considera que más 
allá de disponer de más cá- 
maras de vigilancia y de ma- 
yor dotación policial, destaca 
lanecesidad de evitar que al- 
gún niño pueda ser un posi- 

sión en vehículos para Cara- 
bineros y para los municipios, 
“Detal manera de queenun 
plazo de 15 minutos podamos 
llegar atender una emergen- 
cia”, indicó. Agrega que se 
trata de un problema “sisté- 
micorelacional”, relacionado 

con la educación, el rol en el 

hogary los vecinos. Además 
manifestó su preocupación 
frente ala problemática del 
harcocrimen, y el crimen or- 
ganizado presente enla ciu- 
dad, porlo cual se deben to- 
marmedidas urgentes. 

de Seguridad porque cre- 
emos que la región tiene que 
invertir en seguridad, en tec- 
nología. Tenemos que abor- 
darlas fronteras, hemoste- 
nido conversaciones con Ca- 
rabineros, con laPolicía de 
Investigaciones y también in- 
vitamos con mucha más én- 
fasis a Gendarmería, que es 
eleslabón más débil dela ca- 
dena de seguridad y gracias 
ala Comisión de Seguridad 
del Consejo Regional hoy po- 
demos aportar recursos”, de- 
dlaró el ingeniero civil. 

dotación de policías es im- 
portante y por qué no tam- 

bién militares. Yo no me 
opongo a la presencia de mi- 
litares en nuestra frontera 

Antofagasta y Aysén son las 
regiones más extensas y sa- 
bemos que por nuestra re- 
gión setrafica y setrafica de 
todo”, indicó, También plan- 
teala formación de policías, 
y contar con dos escuelas de 
formación en la región, una 
en Antofagasta y otra en Ca- 
lama. Asimismo, Hernando 
destaca que Aduanas cuente 
con mayor tecnología. 

ble delincuente, potenciando 
elusode los espacios públi- 
cos. “Si nosotros generamos 
amistad en los espacios pú- 
blicos, ocupar esos espacios 
públicos en pro de losjóve- 
nesvamosa evitar que una 
persona que esté dentro del 
consumo de alcohol y drogas 
pueda generar algún proble- 
ma de seguridad, no sola- 
mente radica en grandes cá- 
maras de seguridad o en los 
aportes que hay que dar para 
laseguridad, sino en la ocu- 
pación de los espacios públi- 
cos, y la salud propiamente 
tal de lajuventud”, apuntó. 
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